

## Instan a fortalecer el trabajo de la FMC en los barrios

Teresa Amarelle Boué, miembro del Buró Político del Partido, del Consejo de Estado y secretaria general de la Federación de Mujeres Cubanas, instó a fortalecer desde cada barrio el quehacer de la organización femenina en Guantánamo.

Durante una visita de trabajo al territorio se interesó por las acciones de las federadas dirigidas a la prevención y atención social en las comunidades.

Crear Casas de Orientación a la Mujer y la Familia en las localidades; enfrentar las manifestaciones de violencia dentro del hogar, así como lograr la mejor preparación de quienes ocupan cargos de dirección, y sus reservas, fueron señalamientos para mejorar el trabajo de la organización.



La secretaria de la FMC recordó que la estrategia de trabajo de la organización responde a las directrices del Octavo Congreso del Partido y, entre estas, el Programa Nacional para el Adelanto de las Mujeres, que propone intensificar el desarrollo de políticas públicas para resolver situaciones que hoy afrontan determinados segmentos de ese sector poblacional.

Israel Mengana Rodríguez, miembro del Buró provincial del Partido, y Alídice Gené Sierra, secretaria de la organización femenina en la provincia, participaron en la reunión desde la que Amarelle Boué envió una felicitación a las combatientes de la Brigada de la Frontera, en ocasión del aniversario 65 de las FAR.

● **Mayliovys DEL TORO TERRERO**

## Concluye proceso de creación de núcleos excepcionales por COVID-19

Más de 3 mil 500 núcleos se constituyeron en la provincia hasta este 30 de noviembre, cuando cesó el proceso de entrega de libretas de abastecimiento, de manera excepcional, iniciado en julio ante las restricciones de movilidad debido a la COVID-19, documentos que seguirán vigentes hasta finales del venidero año.

Aunque todos los municipios al amparo de la Resolución 96/2021 tramitaron solicitudes, la mayor parte de las altas se aprobaron en Guantánamo, con 2 mil 308, y Baracoa, con 318 núcleos, precisó Nereisi Ramírez Candeaux, jefa del Departamento provincial del Registro de Consumidores.

La mayoría de los be-

neficiados, abundó, fueron personas que en el momento del cierre de las fronteras nacionales residían en un sitio diferente adonde tenían su libreta de abastecimiento, seguidos por quienes se encuentran en proceso de legalización de sus viviendas y, por último, los que nunca se habían censado y los repatriados.

Ramírez Candeaux precisó que, en el caso de quienes legalizan sus inmuebles, si terminan los trámites antes de que las "libretas COVID" -como las conoce la población- pierdan vigencia, deben entregar estas y solicitar un núcleo regular, según lo estipula la ley vigente.

Aclaró, además, que los titulares de estos núcleos

excepcionales, al final de este año, podrán renovar sus tarjetas en los establecimientos comerciales donde reciben la canasta básica, como el resto de los consumidores.

Las "libretas COVID", explicó finalmente, funcionan como un núcleo normal, dan derecho a comprar los víveres de la canasta familiar normada, los módulos de donativos y adquirir los productos alimenticios y de aseo que se ofertan de manera controlada, con el objetivo de lograr una distribución más equitativa entre la población.

● **Lilibeth ALFONSO MARTÍNEZ**

## Desde la Web

### Subrayan imperativo de consolidar producciones de café, cacao y coco

El Primer Encuentro Nacional de Exportaciones y Negocios de Café, Cacao y Coco y productores no tradicionales de la Agricultura, que sesionó en la ciudad de Guantánamo como parte del Festival Chocolate con Café, reveló la necesidad de que la provincia consolide los avances en esos tres cultivos, principales riquezas de las serranías cubanas. El foro económico incluyó un Encuentro Nacional de Catación de Café, y una conferencia sobre las buenas prácticas en la actividad de comercio exterior, en la Empresa Procesadora Asdrúbal López, principal polo exportador de Guantánamo. (ach.cu)

### Visita de negocios de empresarios franceses a la UG

Directivos empresariales de *Legends-box International* en Francia, expertos en el sector de cacao, realizaron una visita a la Universidad de Guantánamo, con el

propósito de establecer vínculos con la academia y aprovechar las investigaciones científicas sobre el tema en este territorio. Las investigaciones en el campo proponen cómo debe ser el proceso para obtener un producto de alta gama, cumpliendo los estándares internacionales y lograr insertar el chocolate cubano en el mercado internacional, produciéndose bajo condiciones controladas desde los sembradíos hasta la industria, con un sello de origen propio, el cual pueda distinguirse por su calidad y comercializarse a altos precios. (venceremos.cu)

### Centro Fidel Castro Ruz presenta su sitio web

El Centro Fidel Castro Ruz, inaugurado el pasado 25 de noviembre en La Habana, presentó este jueves su página web, disponible para todas las personas desde Cuba. Bajo la dirección [www.centrofidel.cu](http://www.centrofidel.cu) el espacio cuenta, entre otras opciones, con una sección de noticias y una cartelera, en la cual se puede conocer acerca de los eventos que ocurrirán allí próximamente. (cubadebate.cu)

## Conmemoran aniversario 65 de las FAR

El aniversario 65 del desembarco del yate Granma, Día de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, fue conmemorado en Guantánamo con una ceremonia militar que incluyó el ascenso de 34 oficiales y suboficiales, y la entrega de la Medalla por el Servicio Ejemplar a cinco combatientes.

Una felicitación del General de Ejército Raúl Castro Ruz fue transmitida a los oficiales, suboficiales, sargentos, soldados y trabajadores civiles de las FAR durante el evento presidido por el primer coronel Erasmo Méndez Fernández, jefe de la Región Militar Guantánamo, y autoridades del Partido, el Gobierno y el Ministerio del Interior.

Durante la ceremonia se entregó la Distinción Servicio Distinguido de las FAR a 20 combatientes, el carné del Partido a nuevos militantes, y fueron reconocidos con el Sello 65 aniversario de las FAR, el Ministerio del Interior, el telecentro *Solvisión*, la emisora *CMKS*, el periódico *Venceremos*, la Asociación de Combatientes



Treinta y cuatro oficiales y suboficiales fueron ascendidos al grado inmediato superior.

de la Revolución Cubana y la Escuela provincial de Preparación para la Defensa, sede del acto.

● **Texto y foto: Rodny ALCOLEA**

## Onomástico 35 de las Tropas Especiales

Un grupo de oficiales en Guantánamo fueron reconocidos por su destacada labor en la defensa de la Patria desde sus responsabilidades cotidianas, durante el acto de ascenso y condecoraciones por el aniversario 35 de las Tropas Especiales.

En la ceremonia, inscrita en las celebraciones por el aniversario 65 del desembarco del yate Granma y la fundación de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, se dio lectura a la cartafelicitación del General de Ejército Raúl Castro Ruz,

que resaltó los excelentes resultados en la disciplina militar, la preparación personal, el orden reglamentario y el cumplimiento de las misiones.

Además de los ascensos se entregaron medallas por 10, 15 y 20 años de labor en la institución; de Servicio ejemplar en las FAR, la Distinción Ignacio Agramonte, de tercera clase, así como el carné de militantes del Partido y la Unión de Jóvenes Comunistas a un grupo de oficiales.

El teniente coronel Anolvis Biñón Castañeda, en nombre de los condecora-

dos, ratificó la firme decisión de los combatientes de las Tropas Especiales de continuar siendo los hombres de acero, fieles a los principios y normas éticas que los caracterizan.

La fuerza ha incrementado la preparación, y es fiel a las ideas del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, aseguró, y la ratificó como tropa siempre lista para defender la soberanía y los principios de la Revolución Cubana.

● **M. T. T**

## Pleno del Comité provincial del Partido

### El desarrollo y la defensa en el centro de los debates

El Pleno del Partido Comunista de Cuba en la provincia se pronunció por la formación de profesionales más competentes y comprometidos con los principios políticos e ideológicos de la Revolución, que impulsen el desarrollo del territorio y el país.

Rafael Pérez Fernández, miembro del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia, remarcó la urgencia de perfeccionar dicho proceso, requerido de mayor protagonismo por el sector de Educación y la Universidad de Guantánamo, para asegurar la fuerza de trabajo, calificada y comprometida, que permita resolver problemas presentes y futuros de Guantánamo, en medio de las complejas circunstancias que vive el país.

Para garantizar mayor calidad en la formación de los profesionales, los asistentes al Pleno se pronunciaron por la creación de aulas pedagógicas desde séptimo grado en las secundarias básicas, la revitalización del trabajo con los pre-destacamientos pedagógicos y la captación de estudiantes para su capacitación en especialidades deficitarias, entre otras acciones.

Osiris Aranda Creagh, rectora de la Universidad de Guantánamo, insistió en la objetividad y precisión de las demandas realizadas por las entidades para disponer del capital humano necesario en cada territorio, en consonancia con la estrategia para impulsar su



desarrollo económico y social.

Los miembros del Comité provincial del Partido valoraron como positivo el impacto del plan de acción para el enfrentamiento a la política subversiva del gobierno de Estados Unidos contra Cuba.

"Tenemos que tomar la delantera y estar a la ofensiva en la batalla ideológica, en tiempos de falsas noticias, cuando se manipulan los sentimientos de las masas; hay que publicar oportunamente nuestras verdades y hacerlo con creatividad", apuntó Pérez Fernández.

"No podemos ser ingenuos, en las redes sociales debemos responder con argumentos sólidos frente a la guerra no convencional que nos hace el imperio", alertó y aseguró que se logrará mayor éxito en la batalla ideológica en la misma medida en que se cierre fila en defensa de la Patria y la Revolución, y en ello "los militantes debemos ser más activos", acunó.

Durante el Pleno, Donna Baños Guerra, coordinadora de programas y objetivos en el Gobierno, informó sobre los resultados económicos de la provincia al cierre de octubre, período en que se incumplen las exportaciones y los principales indicadores de eficiencia por causa de la COVID-19 y el recrudecimiento del bloqueo imperial.

● **Julio César CUBA LABAUT**